
令和４年７月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和４年７月７日（木） 午前１０時３８分 

閉会日時  令和４年７月７日（木） 午前１１時１９分 

場  所  文化会館２階 研修室 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

       

■ 欠席委員    委 員      難 波 知 里 

 

■ 説明のために出席した職員 

  教育委員会   教育部長          三輪進一郎 

          学校教育課長        猪 飼 政 和 

学校教育課主幹       𠮷 田 光 男 

生涯学習課長        石 田 泰 弘 

          スポーツ課長        伊 藤 義 幸 

 

■ 傍聴者     ３名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策検討協議会について 

（３） 就学校の変更について（非公開） 

（４） 令和５年度使用教科書図書採択について（非公開） 

（５） その他 

 

 5  閉会 

 



   2 

 

（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

（スポーツ課長） 

 

（委員） 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

【教育長】 

 

１．開会  

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたがお気づきの点や

ご異議はなくご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告 

梅雨が明けたと思えば、梅雨に戻ったような形で台風の影響が出ており

ます。最近は熱中症が危惧されることからマスク脱着に対応しなければ

いけない季節になりました。 

６月議会では適正化及び老朽化対策検討協議会の設置の承認をいただ

き、進めていかないといけないと思っておりますので多方面からのご支

援ご審議よろしくお願いします。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。 

これらのうち、新規のものについて事務局より説明をお願いします。 

 

（資料１－７ 事業名「合同交流会」より説明。） 

 

資料１－７について何かありましたらお願いします。 

 

令和４年度活動計画にある１１月２７日の愛西市民大会の後援申請は今

のところ出ていないのでしょうか。 

 

市民大会なのでそこに参加する予定ということであります。 

 

交流会が活動計画に位置付けられていないのはどのような思いなのでし

ょうか。 

 

計画は自分たちが参加する大会名を記載しており、会については後援が

認められたら記載があるかと思います。後援承認いただけたら記載する

ようお話しさせていただきます。 

 

異議がないということで、よろしいでしょうか。 
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【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

その他申請いただいているものについて説明を要するものはありません

か。 

 

≪事務局及び全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので、承認します。 

次に、（２）愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策検討協議会に

ついて を議題とします。 

 

６月議会の補正予算で報償費を認めていただき、各委員に選任依頼をし

ているところです。公募委員も４名で考えており、現在公募期間中でご

ざいます。状況としては、数名の方から応募をいただいております。 

協議会については、６回程度で予定をしております。第１回を７月２１

日に開催し、基本計画の案を策定する予定でいます。協議会が進みまし

たら、随時報告させていただきますのでよろしくお願いします。 

 

この件につきまして、ご意見等ございましたらお願いします。 

 

公募、委嘱中ということで、組織の立ち上げに向けて動いていただいて

いますが、固有名詞が出てくるような会議、討論になるかと思います。

固有名詞が出るということは、思いの強い意見が出され、内容としては

よく揉んでいただけるのではないかと思いますが、出てきた答えを教育

委員会だけが受け取る形では準備不足になるかと思います。前から、学

校の適正規模、適正配置を関係部局の部課長で勉強会をしていただいて

いたと思いますが、今回予定されている討議の内容をリアルタイムで関

係部局の部課長に情報として共有していただきたいと思います。これは

教育委員会だけでは到底抱えきれない大きな課題です。教育委員会から

又聞きするような情報ではなく、リアルタイムで見て熱量等を感じてい

ただきたいと思います。そうすることで、提言が出たらスムーズにでき

るかと思います。 

今回は、適正規模、立田八開地区だけでなく、老朽化も含めた愛西市全

域が協議の対象になっています。そのため、説明の対象になるのが以前

よりも大きくなっています。最終的には教育委員会が主体となって地域

の説明会をしながらご意見をいただくことになるかもしれませんが、教

育委員会の今の人員だけでは仕事を賄いきれない部分があるかと思いま



   4 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

す。そこで、教育委員会と住民の間に地区担当の委員会等を作っていた

だき、交渉の窓口として意見の相互がまとまるような組織の設立をお願

いしたいと思います。 

 

部長、課長よろしいでしょうか。 

 

今回組織化する協議会は、全市的に協議を進め、ある程度の具体的提言

に進むかと思いますので、関係部署と情報共有をする必要があると考え

ます。 

 

オール愛西ということもありますので、市長部局にもお願いをし、初回

の協議会から出席していただくようしていきたいと思います。 

 

検討協議会の１つの狙いとしては新たな基本計画の策定です。 

少子化、老朽化が進展していくので現時点での基本計画、将来を見越し

たものとしないと６回で方向性を決めていくのは難しいのではないかと

思います。そこで策定された基本計画を提案いただくことになっており

ますが、こちらを地域の方にも検討いただき、最終的に説明会等を行い

ながら合意形成を図り、教育委員会として基本計画の最終案を出します。

地域の協議会は第１次の基本計画の中にも謳われておりますので前向き

に検討しなければいけないと思います。 

その他よろしいでしょうか。 

 

ハード面、ソフト面も兼ね備えた学校の設置は、公共施設を作るハード

面の整備だけで考えると国や県からもらう補助事業は、例えば防災の面

で何か行えば補助率が上がることはあるかもしれませんが、補助事業に

なれば時間や調査設計を行うためのお金も必要になります。同時進行で

きるかもしれませんが、いずれにしても時間が掛かり、あまり間延びし

た事業実施では変化に追いついていけないと思います。提言が出たら遅

滞なく提言の実現に向けて事業の推進をお願いしたいと思っておりま

す。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

続きまして、（３）就学校の変更について（４）令和５年度使用教科用図
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【教育長】 

 

（学校教育課主幹） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課主幹） 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（部長） 

 

 

 

書採択については非公開となります。 

 

（傍聴者３名、退室） 

 

（傍聴者３名、入室） 

 

（５）その他について事務局お願いします。 

 

（その他資料№１「新型コロナウイルス感染症による出席停止、臨時休

業等の一部変更について」より説明。） 

 

よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

（「夏季休業中の行事なし日における学校閉校の実施について（お願い）」

より説明。） 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

給食費の関係で作業に入っております。 

学校給食費の見直し等が必要な場合については、教育委員会に諮らせて

いただきますのでよろしくお願いします。 

 

愛西市は手厚く子育て支援をしており、１０月まで給食費の無償化で他

市に比べてありがたいことだと思います。これから賄材料費等の高騰が

見込まれますが、できる範囲でお願いしたいと思います。 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

以上で議事を終わりたいと思います。 

 

次回定例教育委員会は、８月８日（月）になりますのでよろしくお願い

します。 

 

５．閉会 
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  閉会宣言をする 

 


